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当今的时代，自媒体之间的竞争越来越强烈，个人认为：
除了以内容含金量外，自媒体运营的核心是能够向受众输出有价
值、有看点的亮点，从而能够吸引受众的眼球，并且实现最大
化的流量变现。在当今激烈的竞争中，自媒体运营者们都力求
紧抓住机遇，把握好时机，去实现价值、利益的最大化。在
实际的运营中，一方面要满足社会的一些实际的信息需求之外，
另一方面在运营上也存在着很大的风险。主要体现在自媒体应该
怎么定位，如何实现流量变现稳定产出？当然，也正是因为自
媒体运营的角度比较广泛，从而给了我们很大的运行空间。结
合自己的大创项目《自媒体流量转化研究》，我认为提升自媒
体流量转化的路径与方法有以下几点：

1  从受众需求做起，了解你的用户是谁，考虑他们的综
合需求

任何一项经营活动都必须从受众的需求做起，做自媒体也更
是如此。我个人认为在自媒体流量转化方面，做好市场调研是
基础，其次明确自己的用户是关键。我们在运营时要首先满足
受众的需求，明确受众要的是什么，再针对选定用户群体去做
有效的工作，然后将宣传的方式方法以及和推宣的内容结合起
来，实现利益的最大化。

自媒体是否有价值，是由用户来决定的，对自媒体而言，
最有价值的就是网络电商。这个群体跟网络自媒体、跟流量变
现、跟钱相关。

以现在拥有两百多万粉丝的网红“泰蜜”来说，她凭借着自
己的才华，以及与人交流的幽默性，深受网友的喜爱，因此直播
间人气过万是常有的事情。并且她与网络电商达到了很好的融合，
电商平台在她的pk直播间刷礼物，从而引起网友们的注意，紧接
着电商也打开直播，与泰蜜pk，同时泰蜜也逐渐的把话题引到对
面电商的直播间，把自己直播间的粉丝们转到对面直播间，从而
就能增加粉丝和电商货品的粘合度，最终达成交易。这就是一个
网络自媒体与电商合作共赢的一个案例，值得我们学习。

2  不以赢利为目的，重视粉丝互动，还可通过 SEM 推广
模式增加曝光度

“违者失之，知者败之”。老子的这句话告诉我们一个道
理：当我们特别想做成功一件事的时候，是很难做成的。我们在
做这次项目时也深有体会：做自媒体在一开始最初不能只想怎么
挣钱，虽然它的确最终是需要取得经济收益的，但是做自媒体的
目的不能只是为了挣钱!无论做微博、微信还是微淘，都不要先只
想通过营销去挣钱。在实际生活中，我们有很多人刚建一个媒体
账号，就想着怎么样去做营销，这种做法的效果并不好，账号也
很难做好。不要老想着“急功近利”，事实证明，很多账号拥数百
万粉丝基本都是通过“坚持”、“坚持”、“坚持”生存下来的!

粉丝的互动在自媒体在运营过程中有着很重要的作用。我们
在研究中发现，泰蜜在直播时，并没有一味地推销自己的内容和
产品，而主要是在回答粉丝们的问题，每个粉丝们都可以提出很
多稀奇古怪的问题，泰蜜每天都在回答这些问题，并且这些互动
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是很有效果的，一方面实实在在地帮大家解决了一些问题，另
一个方面又增加了泰蜜与受众的互动，这是把直播账号做好的一
个很重要的方法。除了互动，我们还可以通过自己的特长，让
网友们记住你，并且喜欢看你的直播。作为自媒体，如果我们
能够每天发些受众喜欢看的内容让用户养成了阅读和浏览的习
惯。真正有价值的内容无论你什么时候发可能已不那么重要，
但内容比一些发布技巧更重要。

同时还要注意，当下流行的短视频运营还有一个至关重要的
就是曝光度，曝光度的高与否反映了我们的短视频的覆盖率，曝
光度高可以间接说明我们的短视频是用户喜欢看的;曝光度低则会
不利于产品的推广与传播，换一种说法来说，就是我们的短视频
营销做得不是很好。那么如何才能增加短视频的曝光度呢?我们经
过一年的项目运营感受到：除了我们熟知的本身内容的打造和渠
道分发等方法外，我个人认为可以通过常见的营销模式SEM推广
模式来增加曝光度。

3  做好用户细节体验工作，不追求完美而是追求人性
自媒体提高流量转化时还要特别注意做好用户体验。其中细

节是很重要的，比如我们此次项目运作中在校园里做过一次
“315”的主题活动，在这次活动我们用跟以前不- 样的欢迎语
去尝试改变，结果发现关注我们平台的受众有了很大的关注度的
提升，我们也试着对自己取消关注然后再关注，去更加直接和
全面地了用户对于活动和我们自媒体平台的认知和感受。同时我
们还尝试让用户很快知道一些操作方法，这些有效的措施和办法
有帮助我们很好地把这次活动做得效果更好。要知道，世上本无
完美之物，经营者和消费者个体的审美也千差万别。

我们应该经常问问自己建立自媒体的目的是什么?当然是希望
建立更多的渠道!自媒体的本质是建立渠道，通过本次实践训练，
我们也深刻认识到：要想真的想做好自媒体，要想提升自媒体流
量转化，我们还应该做好数据的挖掘工作，包括用户标签、分类
的标签，需要定期去做回复和维护。为什么很多人去淘宝上开店?
那是因为淘宝有能够送达几亿用户的渠道,淘宝所拥有的渠道可以
帮助商家带来更多的用户，销售渠道更广泛。当然，如果我们把
自己的渠道建立起来，是不是就意味淘宝和天猫就不重要了呢?我
们的渠道可能通过很好的运营可以得到十万、百万的粉丝。自媒
体要想由小变大、成长、成熟最终成就，肯定还需要更大的渠道
做助力推广，从大的平台里边“捞”粉丝，特别是在一些大的活
动做推广的时候，还是需要通过淘宝、天猫、微信等渠道来促进
自身的流量更大的转化。这也是一种借力的行为。
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